MEDIO: STEREO 100/RADIO MIL NOTICIARIO: ENFOQUE FINANCIERO FECHA: 26/ENERO/2016



Es interesante el ajuste que han hecho al modelo de calificación en Standard and Poor's y me falta leer los de Fitch: Alicia Salgado

Extracto de la entrevista con Carlos Rojo Macedo, director general de Grupo Financiero Interacciones, en el programa "Enfoque Financiero", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Y ahora me da muchísimo gusto recibir en este micrófono a Carlos Rojo Macedo, director general de Grupo Financiero Interacciones. Hola Carlos, ¿cómo estás?

CARLOS ROJO: Alicia, aquí muy contento de saludarte y deseándote lo mejor para este año.

ALICIA SALGADO: Pues a mí también me da muchísimo gusto estar contigo. Hoy se dio a conocer el resultado del Premio Nacional de Investigación de Impulso al Desarrollo de las Finanzas Estatales, es la segunda edición ;no?

CARLOS ROJO: Correcto, estamos justamente saliendo del evento y muy contentos, con una enorme participación aquí de muchos estados.

ALICIA SALGADO: ¿Quién ganó? Tuvieron como 150 ensayos ¿no?

CARLOS ROJO: Tuvimos 255 investigaciones, creció casi cinco veces contra lo que tuvimos en el primer premio, que fueron casi 50. Tuvimos participación de 15 entidades federativas, 38 instituciones de educación superior y aquí lo que hicimos fue que premiamos a seis, tres para nivel de licenciatura y tres para el nivel de investigación.

La verdad muy contentos, dimos premios por 500 mil pesos, más apoyos para financiar un diplomado o un postgrado. Entonces la verdad que estamos muy contentos, nos hizo favor de venir el secretario de Hacienda, el rector de la Universidad y distintos gobernadores para atestiguar lo que estamos haciendo aquí en este premio.

ALICIA SALGADO: El ganador fue un modelo de pronóstico para la calificación crediticia de los municipios del estado de México.

CARLOS ROJO: Correcto. Fue uno de los distintos premios que dimos, entonces dimos estos seis premios (...) El primer lugar para licenciatura fue para "El modelo de pronóstico para la calificación crediticia de los municipios del estado de México bajo el criterio de calificación de Moody's, aplicando el análisis discriminante y análisis de componentes principales".

Y aquí la verdad lo que nos da mucho gusto es el nivel de sofisticación que tiene cada vez más la juventud en México y como cada vez más van tomando un rol de responsabilidad dentro del manejo de las finanzas públicas.

ALICIA SALGADO: Es un tema, hoy por hoy la deuda de los estados y los municipios del país entra en una nueva fase, ya con la aplicación de la Ley de Disciplina Financiera muchos de estos estados que pueden estar medidos bajo estos trabajos de investigación, pueden

reducir sus riesgos, tomar adecuadamente crédito, estabilizar sus finanzas públicas y eventualmente contar con la garantía del gobierno federal ¿no?

CARLOS ROJO: Correcto, fíjate que eso es yo creo que lo más importante, lo que mencionas. Hoy lo que se va a asegurar con esta ley bien ordenada, es que el financiamiento que tomen los estados y municipios se vaya a inversión productiva, que se vaya a proyectos que beneficien la calidad de vida de todos los mexicanos y evidentemente la idea es que eventualmente puedan ir obteniendo, en casi que así lo decidan, apoyo o la garantía del gobierno federal para efectos de tener un mejor costo de fondeo.

(...)

ALICIA SALGADO: Interesante el tema, muchas gracias Carlos Rojo.

CARLOS ROJO: Alicia, es un gusto saludarte, te mando un abrazo a ti y a todo tu auditorio.

ALICIA SALGADO: A mí ya se me antoja saber este modelo de pronóstico de calificación crediticia. Mira, la verdad es que como es de Moody's, es muy buena ..., ha cambiado fuertemente el modelaje en las calificadoras. Estaba leyendo cómo había cambiado la integración de los modelos de calificación y el ajuste que han hecho en Standard and Poor's y me falta leer los de Fitch, pero está tan interesante sobre todo para las personas que se dedican a la intermediación financiera y análisis de riesgo, o a veces nosotros los comunicadores que nos da por cuestionar o criticar algún área de las finanzas públicas o de las finanzas estatales, bien valdría la pena revisarlo.

Y ya que los chicos estén en este nivel de estudio y en este nivel de sofisticación, lo más importante es que existan organizaciones como Grupo Financiero Interacciones en asociación con la UNAM o con la consultora PWC, para promover justamente estas propuestas que generen una cultura de desarrollo pero con adecuada cobertura en control de riesgos.

CARLOS ROJO: Correcto. Y sumaría nada más a lo que tú dices, una mayor responsabilidad de la juventud para irse involucrando en el manejo de las finanzas públicas.

ALICIA SALGADO: Muchas gracias Carlos. Un abrazo.

CARLOS ROJO: Un abrazo para ti, gracias.